
东明复健护理中心探索为老服务新理念
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护理超市
"

为老人提供康复护理菜单服务

!

社区
!

随笔

!

近期
!

中央纪委监察部网站

连续通报全国各地违反
"

八项规

定
#

典型案例
!

在点名曝光的人群

中
!

乡镇领导干部是违反
"

八项规

定
$

的高发群体
%

这表明
!

乡镇作

为最基层组织部门
!

往往容易被

遗忘
!

但是乡镇干部直接面对和

服务群众
!

出现问题会严重影响

到党和政府的威信
!

因此要强化

完善权力监督机制
!

让监管触角

延伸至每个角落
%

当前
!

乡镇作为一级政府
!

尤

其是处于贫困落后地区的基层政

府
!

比较讲感情
!

人治色彩浓厚
!

制度监管上也不完善
!

这样就容

易造成权力滥用
%

而由于乡镇工

作的特殊性
!

上级监督部门难以

保持即时监督
!

而同级监督机构

也很难发挥作用
!

使一些干部产

生了错误思想
!

认为只要能把工

作做好
!

一些程序上或者是细节

上的错误是被允许的甚至是应该

的
&

值得的
!

这就是产生问题的部

分根源所在
%

基层工作千头万绪
!

纷乱难

搞
!

基层干部也确实工作艰苦辛

勤
%

我们也一直提倡对乡镇干部

要高看一眼
&

厚爱一分
%

但与此同

时更要加强对乡镇干部的党性教育
!

确保其

加强自我约束
!

更要强化完善权力监督机制
!

破解个别基层干部特权滥权
&

责任缺失
&

作风

浮漂的顽疾
!

才能还原乡镇干部队伍的正气

风清
%

基层干部建设与目前我们开展的党的群

众路线教育实践活动一脉相承
!

在反腐倡廉

建设的关键时期
!

更加要注重加强基层干部

建设
!

提高乡镇领导干部的自身意识
!

让他们

真切的认识到做基层领导干部
!

更应该廉洁

自律
!

遵纪守法
%

让
监
管
延
伸
至
每
个
角
落
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嘉定区南翔镇白鹤社区的
!

同一屋檐
下

"

自治理事会里有两支议事队伍
#

一支是
由原党员智囊团转型发展而来的

!

老管家
"

议事会
#

另一支是依托网络便利性成立的
青年党员网上议事会

$

最近
#

在这两个一老
一少

%

网上网下自治组织的
!

参谋
"

下
#

成功
解决了白鹤社区的一个

!

老大难
"

问题
&&&

拓宽同盛公寓道路
#

扩大
!""

弄小区停车
场地

$

同盛公寓大门左侧有一瓶颈路段
#

大
车无法通行

#

小车刮擦难免
#

每天上下班高
峰期间常常堵塞或发生碰擦

#

让车主们怨
声载道

$

居民庄阿姨就住在瓶颈路段的后
面

#

每次车子进出那里是必经路段
$

自从搬
入小区后

#

庄阿姨家里的轿车光是墙壁就

撞了两次
#

刮擦更是不计其数
$

但是
#

道路
狭窄是由于最初的规划设计不足而造成
的

#

在原有基础上进行拓宽
#

必须辟绿至居
民楼墙根

#

紧贴底楼业主东侧阳台
#

该方案
遭到底楼业主的强烈反对

#

致使道路拓宽
计划虽然获得了三分之二以上业主的支
持

#

但仍然无法实施
$

今年
"

月初
#

社区成立
!

同一屋檐下
"

自治理事会后
#

社区就将这一难题转交给
了自治理事会的这两个议事会团体

$

接到
任务后

# !

老管家
"

议事会打破每月召开
例会的惯例

#

临时召集组员召开专题会
议

$

负责人强阿姨在会上提出问题后得到
了大家的热烈响应议论

#

有的认为一定要
做通底楼业主的思想工作

#

进行辟绿扩
路

'

有的认为事关底楼业主切身利益
#

即
使扩路成功也无法解决消防

%

救护
%

搬场

等大型车辆的通行问题
#

这样的扩路并不
能彻底解决实际问题

$

第一次议事会在各
抒己见中结束

#

没有拿出很好的解决方
案

$

于是
#

居委将问题挂到了网络议事会
的平台上

$

青年党员们你一言我一语地频
频献计献策

$

其中有人提出是否可以移墙
扩路

#

彻底打破僵局
'

有人认为移墙扩路
有损围墙另一侧

!""

弄业主的利益
#

不
妥

'

有人提出是否可以通过等价置换
#

在
平等的条件下移墙扩路

#

让两个小区都能
够得到实惠

$

随后
#

社区居委将网络议事会上的提
议

#

带到了
!

老管家
"

议事会
#

再次讨论
$

通
过讨论

#

大家一致认为等价置换的提议可
行

#

于是大家围绕如何置换
%

如何让两个小
区的业主得实惠又展开了热烈讨论

$

最终
达成共识

(

利用
!""

弄旧小区修缮的契机
#

同盛公寓东移原先的围墙
#

拓宽道路狭窄
段部分

'

!""

弄南扩原有围墙
#

扩大停车场
地

$

在老管家议事会的协调下
#

居委搭建
平台

#

组织双方小区的物业
%

业委会进行协
商

#

从最初的坚持不同意
#

到最终坐下来讨
论

#

前后开了不下
#$

次会
#

去了不下
#$

次
现场

$

经过一个多月的协商
#

最终同盛公寓
愿意将北侧

#$$

多平方米的绿化带全部划
给

!""

弄小区
#

改成停车场
#

作为拓宽道路
的补偿

$

同时经过对
!""

弄业主的征询
#

得
到全体业主同意

#

最终两小区签订了改造
协议

$

!""

弄小区业委会负责人秦永泉为
此感慨地说

(!

许多邻里之间的问题
#

只要
是真心为大家着想

#

彼此之间动心动情
%

开
诚布公交流沟通

#

许多事情还是可以圆满
解决的

$ "

目前
#

移墙扩路改建工程正在有序进
行中

#

两个小区的业委会负责人每天都会
到现场督察工程进度

$ !

社区的事情大家商
量着来干

#

这样的工作方式很好
$ "!

居民
事

%

居民议
%

居民定
"#

居民们已经尝到了居
民自治带来的甜头

$

嘉定区南翔镇白鹤社区自治理事会显成效

居民自治开新花 移墙扩路解难题

文
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随着人口老龄化的到来
#

老年人的比
例不断上升

#

家庭规模日趋缩小
#

空巢老人
家庭日益增多

#

家庭对老年人的照料功能
也在日渐弱化

#

迫切要求社会不断强化对
居家老年人的服务功能

$

东明路街道以关
爱老年人助老关爱服务为重点

#

与上海复
健居家照护服务中心合作

#

在凌兆地区开
设复健东明居家护理中心

$

服务中心目前有
%

名专业工作人员
#

"

名志愿者
#

秉着
!

康乐
%

保健
%

益智
"

的服
务理念

#

为凌兆地区老年居民提供居家服
务

%

康复护理以及日间照护等服务
'

中心提
供

&

张喘息式服务床位
#

为周边轻度失智
老人服务

'

建立
!

护理超市
"#

为老人提供康
复及护理菜单

#

并为社区老人提供助浴服
务及为符合居家养老服务条件的老年人提
供上门服务

$

服务中心自今年
'

月正式运行以来
#

深受周边老人的欢迎
$

截至目前
#

共为
%(

名老年人提供了助浴服务
#

为
'&#

名老年
人提供助餐服务

'

有
"!$

名老年人进行了
免费康复体验

#

%!

名老年人进行了日托体
验

$

)&

岁王阿婆多年独居
#

常感孤独
#

性格
有些孤僻

#

工作人员了解情况后请她到服
务中心

#

专业护理师仔细询问老人身体和
心理近况

#

对老人的呼吸
%

脉搏
%

体温
%

血
氧

%

血压等进行检测
#

为老人做理疗护理和
心理疏导

#

贴心的关怀和舒适的护理让老
人脸上洋溢出久违的笑容

$

("

岁的马老伯
患有多种慢性疾病

#

平时独自不敢外出就
医看病

#

也很难在家洗澡
#

听说家门口开了
专业护理中心

#

试着来中心体验
$

工作人员
仔细询问了老人的基本情况

#

为他进行基
础检测并建立个人信息档案

#

陪同老人进
入设施先进的洗浴房

#

老人看到装修一新
的洗浴房里不仅有护手栏杆

#

更有专业的
座椅

#

坐着就可完成洗澡
#

老人开心地说
(

!

太高级
%

太舒服
%

太享受了
) "

据中心负责人介绍
#

中心希望通过有
深厚居家护理专业背景支持的专业护理团

队
#

对老人进行有针对性的健康指导
#

帮助
老人进行日常疾病预防

%

健康护理及情绪
危机管理

#

让老年人们学会对自身疾病进
行简单

%

科学的日常护理及预防
#

使老年人
舒展心情

%

获得健康愉悦的高生活质量
$

专
业居家养老护理团队带给老年人的不仅是
传统机械的物理治疗

#

更是综合的康复护
理和充满细致的人文关怀的心理护理

#

从
而帮助老年人达到身心的健康

$

社区居家养老护理是顺应社会需求下
自然萌生的产物

#

满足了老年人在自己居
家环境中就能获得专业人员定期上门进行
专业健康护理及日常预防指导的养老需
求

#

真正帮助老人实现足不出户的健康生
活状态

#

让东明社区的老年人
!

老有所养
%

老有所医
%

老有所乐
"$

!

小王

图为服务中心工作人员为社区老人提供就餐服务


